

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Franceville : la flambée des prix gêne la population

DEPUIS plusieurs semaines, l'approvisionnement dans la province du Haut-Ogooué en produits, particulièrement en vivres frais, n'est plus assuré de façon régulière.

Guy MADJOUA SANGOUETABA
Franceville/Gabon

À Franceville et dans les localités voisines, des produits de consommation courante sont devenus rares sur le marché. Du coup, on assiste à une hausse brutale et vertigineuse des prix.

Au marché de Potos (par exemple) et même chez les détaillants, le carton de 10 kg de poulet, qui coûtait 10 000 FCFA, est revendu maintenant à 14 000F, parfois plus. Préoccupé par cette situation, le préfet du département de Djouori-Agnili, Jean de Dieu Oyessi, assurant l'intérim du gouverneur de province Eloi Nzondo, a convié, samedi dernier, les concernés pour en débattre.

Nzondo, a convié, samedi dernier, les concernés pour en débattre. Des explications fournies, il ressort que les difficultés à faire acheminer par la route les produits jusqu'à Franceville sont à l'origine de cette situation. De sorte que les commerçants sont souvent obligés de majorer les prix, afin de couvrir les fonds perdus dans de transport. Or par train, le transport des marchandises est trois fois plus cher que par voie terrestre. Ainsi donc, la pénurie des denrées et la flambée des prix sont ainsi tributaires du

Préoccupé par cette situation, le préfet du département de Djouori-Agnili, Jean de Dieu Oyessi, assurant l'intérim du gouverneur de province Eloi Nzondo, a convié, samedi dernier, les concernés pour en débattre.

Ainsi donc, la pénurie des denrées et la flambée des prix sont ainsi tributaires du



Photo: Guy MADJOUA S

Lors de la réunion avec les opérateurs économiques.

mauvais état de la route économique. Mais cette année, l'augmentation des prix a atteint des proportions inhabituelles. Pour apaiser les inquiétudes des consommateurs, à l'approche des fêtes de fin d'année, et pour lutter contre

la vie chère, le préfet Oyessi et le service provincial de la Concurrence et de la consommation, dirigé par Guy-Roger Mbadinga, sont parvenus à un consensus avec les opérateurs économiques, notamment les grossistes et les détaillants. Ils ont accepté de

réajuster les prix. Après le 15 décembre, les commerçants se sont engagés à revenir aux prix contenus dans la grille arrêtée par la direction générale de la Concurrence et de la Consommation pour la province du Haut-Ogooué.

Ntoun: journée citoyenne dans le 3e arrondissement

Prosper Sax NZE BEKALÉ
Ntoun/Gabon

APRÈS les premier et deuxième arrondissements, c'était au tour du 3e arrondissement de la commune de Ntoun, qu'a échu, samedi dernier, l'organisation de la Journée citoyenne par la mairie de la commune de Ntoun, sous la conduite de son édile, Juste Parfait Biyogo b'Otogo.

Accompagné des membres du bureau du conseil, le maire de ladite commune a inscrit dans son agenda trois activités principales: le ramassage et la collecte des ordures, le nettoyage et le débroussaillage des accotements de la Nationale 1, et la sensibilisation de la population sur le site retenu, allant du PK 12 au PK 24 (entrée du lycée Berthe et Jean) à Essassa. L'opération a débuté à 10 heures



Photo: Prosper Sax Nze Bekalé

et pris fin vers 18 heures, eu égard au volume de la tâche sur le terrain. L'édile de Ntoun a promis de pérenniser cette initiative: "les moyens conséquents vont être dégagés pour permettre à la mairie de 3e arrondissement de Ntoun de réaliser ce travail en toute quiétude, pour le bien des populations. Nous avons aussi beaucoup observé l'incivisme des populations", a dit Juste Parfait Biyogo b'Otogo.

Maire dudit arrondissement, Marc Obame entend poursuivre la sensibilisation. Toutefois, si les populations ne s'y conforment pas, la mairie promet de brandir le bâton.

Pénurie d'essence à Masuku

UNE situation due au mauvais état de la route économique, qui rend difficiles les ravitaillements.

G.M.S
Franceville/Gabon

Pendant que les pouvoirs publics font des pieds et des mains pour rétablir la circulation sur la route nationale, en piteux état, les conséquences de la dégradation du principal axe routier qui dessert la partie sud-est du pays se font sentir.

À Franceville, plusieurs produits commencent à manquer sur le marché. En effet, outre les denrées alimentaires importées, dont la rareté est actuellement accompagnée de la flambée des prix, de nombreux commerçants de la ville signalent aussi la pénurie de farine, des œufs et même du ciment. Et comme si



Photo: Guy MADJOUA S

A chaque approvisionnement, on assiste à de longues files devant les essenceries.

cela ne suffisait pas, frappée par de multiples interruptions dans les approvisionnements au cours de cette année, Franceville fait actuellement face à la pénurie des produits pétroliers. Le gasoil et, surtout, l'essence. Un de ces produits est introuvable dans les trois stations-service de Masuku. Du coup, au moindre ravitaillement, c'est la ruée vers les stations-service. Dans le souci de satisfaire un plus grand nombre, les pompistes procèdent à des

opérations de rationnement, sans pour autant réussir à satisfaire tout le monde.

Cette pénurie de carburant dans la cité est marquée par une réduction des mouvements des personnes et des machines. Notamment dans le secteur des transports. La plupart des taxis et autres clandos sont à l'arrêt, faute de carburant, causant ainsi des pannes sèches. Au grand dam des habitants dont le désarroi se fait ressentir.